



México D.F., a 5 de marzo de 2008.

Diputada Ruth Zavaleta Salgado.
Presidenta de la Mesa Directiva.

Entrevista concedida a los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- ¿Respecto a la visita de la Secretaria de Energía?

RESPUESTA.- ¿Dónde está?

PREGUNTA.- Con los panistas.

RESPUESTA.- Ah, no sabía yo.

Perdón, no sabía que estaba ella aquí; bueno, eso lo tienen que decidir los líderes de los grupos parlamentarios, no yo. Realmente yo me imagino que ella fue invitada por Acción Nacional, entonces si los demás grupos parlamentarios quieren eso, pues tendrán que solicitárselo.

PREGUNTA.- Viene a presentar un diagnóstico del sector energético.

RESPUESTA.- De manera formal a nosotros en la Mesa Directiva no nos solicitaron que ella viniera a una reunión de trabajo, entonces ha de ser un asunto de cada grupo parlamentario.

PREGUNTA.- Como presidenta de la Cámara para ya abonar a un debate con bases, ¿haría un llamado a que se presente este diagnóstico de manera general y no solamente a un partido, al partido del gobierno?

RESPUESTA.- No podría yo opinar sobre eso, porque tendrían que decidirlo los líderes parlamentarios si ellos creen conveniente que ella, siendo funcionaria pública, pudiera venir a dar una exposición formal.

PREGUNTA.- Inaudible.

RESPUESTA.- No lo sé, no los han enviado, ni nos ha hablado, ni nos ha dicho si nos van a enviar algo.

PREGUNTA.- ¿Pero moralmente no sería o políticamente correcto, que si viene un funcionario de Estado se avisara a la Mesa Directiva, por una parte y que fuera la reunión para todos los grupos?

RESPUESTA.- No; yo creo que ellos vienen invitados por Acción Nacional, incluso nosotros también hemos invitado a varios del gobierno legítimo a nuestras reuniones, como PRD.

PREGUNTA.- Son temas de interés nacional, ¿no sería conveniente que les enseñara el diagnóstico a todos?

RESPUESTA.- Por supuesto, de manera forma deberían de enviar el diagnóstico a todos los líderes parlamentarios, para que ya lo hicieran extensivo a sus grupos parlamentarios; hasta ahorita no hay un interés formal que hayan presentado a la mesa.

PREGUNTA.- Este comentario que hizo González Garza, de que deberían (inaudible).

Y el de Cota que dice que debe de revisar los estatutos del partido, por su declaración.

RESPUESTA.- Ya les he dicho a ustedes: hay guerras mundiales, hay guerras entre países y hay compañeros de partido, ¿qué quieren que haga?

Lo que pasa es que ayer el debate fue álgido. Es obvio que los dos compañeros tenían la razón: unos diciendo que habían acordado

cómo se tenía qué proceder en este tipo de situaciones y otros diciendo que no era procedente en este caso específico.

Entonces es difícil a veces tomar decisiones, pero teníamos que tomar una decisión de sacar adelante el dictamen.

PREGUNTA.- ¿Qué le responde a Cota Montaña, diputada?

RESPUESTA.- No, bueno, voy a ponerme a estudiar.

PREGUNTA.- Dice el diputado Carrasco, diputada, que...

RESPUESTA.- No me echen a pelear con mi presidente, le tengo aprecio.

PREGUNTA.- (inaudible) que esto se debe al proceso interno del PRD, que se ejerce mucha presión sobre usted, ¿es por eso, diputada, o sólo es una justificación que busca el diputado Diódoro?

RESPUESTA.- No, yo creo que hay una justificación real atrás de la demanda de los compañeros del PRD, los asuntos... yo ya no quiero decir la palabra pero es que aquí se maneja, ustedes la conocen, no debí decirlo en la alta tribuna y ofrezco una disculpa pública por eso, pero saben bien que esos asuntos siempre han pasado con firmas y no con sesión, como muchas cosas aquí en la Cámara de Diputados.

Muchas cosas las dan por hecho, que no tienen que someterse específicamente a la reglamentación y no pasa nada porque no son cuestiones políticas, cuando ya se tocan cuestiones políticas, como las de ayer, pasa lo de ayer.

PREGUNTA.- El gobierno (inaudible) a lo que es la discusión, está presionando de alguna manera al Congreso por estos anuncios que hace en televisión de la necesidad (inaudible)

RESPUESTA.- Bueno, yo no estoy de acuerdo con los anuncios, en lo particular, porque me parece que ya se enturbió el ambiente con respecto a este tema.

Todo mundo habla del tema pero no hay nada claro, específico, concreto en la mesa de discusión de la Cámara de Diputados y pareciera que ya lo tenemos aquí y no tenemos ese tema; entonces a mí me parece que hacer anuncios o estar haciendo promocionales a partir de un tema que está causando mucha polémica sin tener algo concreto ocasiona mayor confusión a la población y polariza más.

Yo haría un llamado, en todo caso, a que se presente ya una propuesta formal, si es que la van a presentar, para que la gente, la población en general y las diferentes fracciones parlamentarias tengan conocimiento de este tema y entonces ya si eso amerita un promocional o tener una campaña de publicidad como la que están haciendo pues adelante, pero a mí me parece que no es correcto que se esté haciendo promoción.

PREGUNTA.- Acerca de las comisiones especiales que...

RESPUESTA.- Yo creo que no deberían de estarse promocionando en este momento.

PREGUNTA.- El presidente nacional de PAN hace un llamado hoy en la mañana a todas las fuerzas políticas a hacer a un lado sus tintes partidistas para (inaudible) esta Reforma Energética, sin embargo critica a su partido porque dice que es el único que no le quiere entrar al debate, este llamado que hace usted incluye a...

RESPUESTA.- Bueno, yo creo que el PRD tiene que esperar una propuesta concreta para entrarle al debate; creo que en diferentes momentos varios actores políticos cercanos al PRD, dentro del PRD, han manifestado una posición que apoyamos la mayoría.

PREGUNTA.- Pero el PRD está (inaudible) cualquier iniciativa de ley en ese sentido, en el sector energético, con acusaciones como las que se han hecho al secretario de Gobernación.

RESPUESTA.- Yo creo que son diferentes asuntos, cualquier funcionario público, un secretario tan importante como el que lleva la política interior de nuestro país, debe tener cuidado de que si tiene algún antecedente de ser empresario y haber manejado cuestiones de empresas, pues tenga cuidado a la hora de ejercer un cargo público, porque sabe que va a ser cuestionado respecto a eso; yo creo que ahí no se previó esta circunstancia y tiene que asumirse las consecuencias de esta situación.

PREGUNTA.- (inaudible)

RESPUESTA.- Bueno, obviamente hay una propuesta de una comisión de investigación que ha presentado ayer Javier González y el FAP en términos generales y si se aprueba una comisión pues que investiguen.

PREGUNTA.- En términos operativos cómo será, porque se dice es bicameral, ¿con el Senado también trabajará esta comisión?

RESPUESTA.- Hay una reunión entre las dos mesas directivas, más bien las dos Juntas de Coordinación Política, del Senado y de la Cámara, para tratar varios asuntos; yo me imagino que uno de esos va a ser precisamente...

PREGUNTA.- ¿Cuándo va a ser eso?

RESPUESTA.- Mejor se los dejen en duda, porque si no me van a reclamar, de todos modos yo creo que mañana ya les podrán declarar de cómo está la situación.

PREGUNTA.- Diputada, es ético que el secretario de Gobernación haya participado en estos negocios siendo ya funcionario público, ¿cómo ve usted? Y respecto a la comisión de Ebrard, ¿usted le da el aval también?

RESPUESTA.- Miren, la verdad no estoy dentro de las negociaciones entre una y otra comisión, entonces prefiero no comentar sobre este caso, no quiero comentar sobre ninguno de los dos casos. Si la comisión investiga y encuentra culpable a cualquier persona, independientemente de quién sea, con respecto a sus acciones, pues tienen que pagar su culpa.

PREGUNTA.- ¿Esto no es indirectamente una cuestión de simpatía hacia el candidato Ortega, de manera indirecta por parte de quienes solicitan que se investigue el presunto desvío a favor de Encinas?

RESPUESTA.- No, yo creo que más bien es una práctica que se tiene aquí en la Cámara de Diputados, respecto a si plantea una fracción parlamentaria un tema, otra fracción parlamentaria pues plantea también sus temas.

PREGUNTA.- ¿Se están usando recursos de revanchismo?

RESPUESTA.- Yo esperarí que no, yo esperarí que todo se ciñera a cuestiones reales que están sucediendo en el país y que además fueran beneficiosas para los mexicanos.

PREGUNTA.- Pero en los hechos ¿esta comisión no vendría a enrarecer la elección interna del PRD, no favorecería a Jesús si se creara?

RESPUESTA.- No creo, porque están más bien ellos vigilando la actuación de un funcionario público, no de un candidato.

PREGUNTA.- Una comisión a Ebrard, que investigue a Marcelo Ebrard.

RESPUESTA.- Era lo que estaba preguntando.

PREGUNTA.- Pero eso no es también un...

RESPUESTA.- A mí no me consultaron, perdonenme pero a mí no me consultaron de esta comisión de Marcelo Ebrard, aparece estampada mi firma en la otra comisión porque fue una decisión

del grupo parlamentario y obviamente yo pertenezco al PRD, pero en el caso de la comisión hacia Marcelo Ebrard yo la conocí hoy en los medios de comunicación.

PREGUNTA.- ¿Pero usted qué opina diputada? porque fue Nueva Izquierda la que hizo la denuncia contra funcionarios del gobierno capitalino.

RESPUESTA.- No tengo nada qué ver con eso y no puedo opinarles.

PREGUNTA.- Diputada, fue una propuesta del PAN la creación de esta comisión de Ebrard, ¿usted cómo la ve, la avala, es correcto?

RESPUESTA.- Es que el compañero Javier González nos tiene que decir a partir de qué él avaló una propuesta así; él es mi líder parlamentario, entonces yo prefiero preguntarle a él antes de contestarles.

Muchas gracias.

-- ooOoo --